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Jornal Jornal Vale do Norte

IBIRAMA  recebe 
abertura do Campeonato 
Catarinense de Downhill 
em Ibirama
Pista da Dalbérgia Recebe o 
Sul Brasileiro de Downhill e 
Meeting de Verão   PÁG. 15
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EM JANEIRO deste ano, o município registrou 
52 focos de mosquito, contra 29 focos no mesmo 

mês do ano passado. É fundamental o apoio da 
comunidade para evitar doença.  PÁG 09

BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS

CORPORAÇÃO de 
Ibirama fazem balanço 
de 2024 e destacam 
projetos para 2025
Período é marcado pela 
crescente demanda por 
atendimentos e os projetos em 
andamento.  PÁG. 14

Ele segue firme na missão de 
popularizar o jiu-jitsu e seus valores, 
impactando positivamente a vida de 
muitas pessoas na região  PÁG. 08

KAIQUE Koepsel leva o 
esporte e valores do jiu-
jitsu, para a comunidade

SUL BRASILEIRO

SIE cobra melhorias na 
sinalização de obras na 
SC-340
A recomendação é que 
os motoristas reduzam a 
velocidade e fiquem atentos às 
condições da pista até que as 
melhorias na sinalização sejam 
implementadas.  PÁG.06

SINALIZAÇÃO 

TALENTO
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________________________________
José Zeferino Pedrozo 
É Presidente da Federação 
da Agricultura e Pecuária do 
Estado de SC (Faesc) e do Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar/SC)

Viver o cotidiano exige 
esforço, coragem, memoria, 
atenção, sabedoria. O tempo 
passa e a mobilidade sofre 
amarras. Diante de um papel 
que cai da mesa, abrir um ar-
mário, tecnologia virtual, falta 
de energia, falta de água...  Um 
percurso longo para percor-
rer. Renda limitada. Filhos dis-
tantes. Cidade agitada. Enfim, 
o nosso dia a dia nos desafia 
continuamente. É preciso in-
sistir sempre, pedir ajuda se 
for preciso. 

Tentar e tentar é o desafio. 
Foi o que fiz ao longo da minha 
vida impulsionada por meus 
pais, embora pobres queriam 
todo bem para seus sete fi-
lhos. Faltar a aula nem pensar! 
E a escola ficava muito distan-
te! Era preciso andar e andar! 
Mesmo com pouco estudo 
eles supervisionavam o tema 
de casa. Cuidavam para que 
não chegássemos atrasados 
a sala de aula, pois não seria 
permitida a entrada e tería-
mos que voltar. 

 Adolescendo e morando 
em cidade grande já fomos en-
caminhados para um empre-
go, enfrentando exigências 
severas. Dai em diante, em 
contato com colegas de traba-
lho ficamos sabendo dos cur-
sos e escolas que poderíamos 
frequentar. Assim me tornaria 
professora ao longo de muitos 
anos.

 Os desafios fazem crescer 
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O 
Brasil é um país 
que vive em regi-
me de segurança 
alimentar, com a 

oferta abundante de alimen-
tos de qualidade e, via de 
regra, acessíveis a toda a po-
pulação. Isso se deve a uma 
agricultura moderna, tecnifi-
cada, sustentável e competi-
tiva, representada por cente-
nas de cadeias produtivas que 
formam o imenso universo do 
agronegócio.

Entretanto, por se tratar 
de uma atividade exposta a 
uma série de variáveis incon-
troláveis – como o clima – a 
agricultura sofre influxos que 
afetam produtividade, produ-
ção, sanidade e resultado eco-
nômico.

Nesse momento, os ali-
mentos essenciais registram 
encarecimento com renitente 
taxa de inflação, vergastando 
o bolso dos brasileiros.

Não existem culpados nes-
sa realidade, existem fatores 
imperiosos.

Em 2024, o excesso de chu-
vas no sul e a seca no centro-
-oeste impactaram generaliza-
damente as principais culturas, 
com a perda de aproximada-
mente 30 milhões de toneladas 
nas lavouras de milho, soja e 
feijão, entre outras. As intem-
péries não foram exclusividade 
do Brasil, mas atingiram todos 
os continentes.

Em consequência, a de-
manda mundial por proteínas 
aumentou em um momento 
em que, no Brasil e no Mundo, 
reduzia-se a oferta de grãos 
e carnes. O resultado não po-
deria ser outro: o preço dos 

alimentos aumentou no mer-
cado doméstico e no mercado 
internacional.

Os custos de produção ti-
veram relativa redução em al-
guns insumos, como fertilizan-
tes e defensivos, mas foram 
neutralizados pelos elevados 
custos com energia elétrica, 
serviços, logística – enfim, to-
dos os componentes do cha-
mado “custo Brasil”.

Neste cenário, com ali-
mentos mais caros no Brasil 
e no Mundo, não faz sentido 
o Governo Federal cogitar de 
intervenção no mercado. Ex-
periências anteriores já de-
monstraram quão equivocada 
e funesta é essa decisão, que 
além de desorganizar o mer-
cado, ainda gera insegurança, 
afugenta os agentes econômi-
cos do setor (produtores e em-
presários rurais) e acaba por 
desarticular a produção, agra-
vando ainda mais a escassez.

O que o Governo pode fazer 
é aumentar a oferta de crédito 
rural, liberando os recursos 
na data adequada para per-
mitir o preparo das lavouras. 
Apesar dos anúncios oficiais, 
produtores rurais de todas as 
regiões reclamam da burocra-
cia e da demora na liberação, 
muitas vezes causando perda 
do prazo das “janelas” de plan-
tio, o que prejudica produção 
e produtividade na hora da co-
lheita.

Por outro lado, a importa-
ção de alimentos não se confi-
gura uma opção viável porque, 
em face da desvalorização do 
real frente a outras moedas, 
os produtos eventualmente 
importados chegariam ao con-

sumidor com preços mais ele-
vados que o produto nacional.

A notícia boa é que, neste 
ano, o Brasil terá uma safra re-
corde de 330 milhões de tone-
ladas, o que vai permitir ree-
quilibrar a dinâmica da oferta 
e da procura, no atacado e no 
varejo, chegando ao consumi-
dor brasileiro alimentos com 
preços normalizados, aceitá-
veis e acessíveis.

Não temos que reinven-
tar a roda, temos que apoiar 
quem produz, aperfeiçoar as 
políticas de incentivo ao se-
tor primário da economia – 
agricultura, pecuária, pesca, 
extrativismo etc. – para que 
o Brasil continue na lideran-
ça da produção de alimentos 
para o mundo.

Inflação dos alimentos
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ENTRE OS DESTAQUES do JVN há três anos, esteve a 
abertura dos editais  do FIA.

   JVN na História
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       FB.com/JornalValeDoNorte

APÓS RIO DO SUL E ITUPORANGA, a cidade de Salete voltou a 
enfrentar problemas devido às fortes chuvas registradas na noite de 
terça-feira (04). A Prefeitura, por meio da Coordenadoria Municipal 
de Defesa Civil, intensificou o monitoramento de áreas de risco, 
garantindo a segurança da população. 

   FOTO DA SEMANA

___________________________________
Glecy Andrade
ARL cad.09
Atualmente reside em Ibirama
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A PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DE 2025 foi movida a indicações ao Executivo

Câmara abre o ano legislativo com apresentação de 
indicações e leitura de projetos do Executivo

C 
Câmara Municipal de 
Ibirama realizou, na úl-
tima segunda-feira, dia 
03, a primeira sessão 

ordinária de 2025, marcando o 
início das atividades legislativas 
do ano.

Durante a sessão, foram lidos 
e encaminhados cinco projetos 
de lei de autoria do Poder Exe-
cutivo para análise das comis-
sões permanentes e posterior 
deliberação em plenário. Além 
disso, os vereadores apresenta-
ram indicações com sugestões 
de melhorias para o município. 
Os parlamentares apresenta-
ram propostas que abordam 
desde questões de infraestrutu-
ra até a saúde pública, buscando 
sempre o bem-estar dos cida-
dãos.

Antes do início da pauta or-
dinária, o secretário de Obras 
e Serviços Urbanos de Ibirama, 
Nestor Ayres Petersen, utilizou 
a Tribuna Cultural para expor 
os desafios à frente da pasta 
e destacar as principais ações 

realizadas nos primeiros 30 
dias de gestão. Ele destacou as 
principais ações da pasta.  “Te-
mos previsão para este mês de 
fevereiro, de trabalhos na Rua 
Blumenau, ruas adjacentes do 
Centro, 25 de Julho, trevo de 
acesso ao municio, Rua XV de 
Novembro, Nova Stettin. Entre 
as dificuldades para execução 
destes trabalhos estão os car-
ros estacionados no meio-fio, 
veículos abandonados, as chu-
vas  e o calor intenso que cau-
sa mal-estar nos servidores e 
motoristas que não reduzem a 
velocidade ao passar pelo local  
onde estão sendo feitos estes 
trabalhos”.

Indicações 
apresentadas

Na primeira sessão ordinária 
de 2025, os vereadores apre-
sentaram uma série de indica-
ções que visam melhorias para 
diversas áreas do município. En-

tre as proposições destacadas, 
estão solicitações de infraestru-
tura, saúde pública e segurança 
viária.

A Indicação nº 02/2025 so-
licita a reconstrução da ponte 
pênsil que liga a Rua Ascurra ao 
Caminho Carrapato, no Bairro 
Nova Stettin, um pedido impor-
tante para garantir a segurança 
e a mobilidade dos morado-
res da região. Já a Indicação nº 
03/2025 propõe o conserto da 
placa de identificação da Rua 
João Aurich, medida que visa 
melhorar a sinalização no bairro.

Em relação à infraestrutura, 
a Indicação nº 04/2025 pede a 
pavimentação asfáltica da Rua 
Itajaí até a Rua 1º de Maio, nas 
proximidades do hospital, me-
lhorando o acesso a esse ponto 
crucial da cidade. A Indicação nº 
05/2025 sugere a instalação de 
uma lombada física entre a em-
presa Jardinagem Andrade e a 
Igreja Missionário de Deus, no 
bairro Dalbérgia, com o objeti-
vo de aumentar a segurança no 

local.
Outras propostas incluem a 

Indicação nº 06/2025, que suge-
re a pavimentação asfáltica da 
Rua Guarani até as proximida-
des das residências das famílias 
Ulmann e Richter, garantindo 
mais conforto e acesso para os 
moradores. Além disso, a Indi-
cação nº 07/2025 se destaca 
ao pedir melhorias na saúde pú-
blica municipal, com a redução 
das filas de espera no SUS para 
exames e cirurgias, um pedido 
crucial para a qualidade de vida 
da população.

No campo da segurança vi-
ária, a Indicação nº 08/2025 

solicita que o Executivo Muni-
cipal encaminhe um ofício ao 
Secretário de Infraestrutura do 
Estado de Santa Catarina para 
ampliar as lombadas no km 231 
da SC-340, em frente às ruas 
Rodeio e João Aurich, além da 
implantação de faixas elevadas, 
buscando aumentar a seguran-
ça no local. Por fim, a Indicação 
nº 09/2025 propõe a instalação 
de um ponto de ônibus na Rua 
Ascurra, oferecendo mais con-
forto e acessibilidade para os 
moradores.

Essas indicações refletem a 
preocupação dos vereadores 
com as demandas da popula-
ção e a busca por soluções que 
melhorem a qualidade de vida 
no município, demonstrando 
um início de ano com um olhar 
atento às necessidades da co-
munidade.

A população pode acompa-
nhar as sessões da Câmara pre-
sencialmente no plenário ou por 
meio da transmissão ao vivo na 
página oficial da Câmara. 

Deputados defendem que mulheres acima de 40 anos tenham acesso à mamografia
DEPUTADOS também cobraram sinal de telefonia móvel ao longo da BR-470

Integrantes do PSD, PSDB 
e PT defenderam o acesso das 
mulheres às mamografias a par-
tir dos 40 anos durante a sessão 
de quarta-feira (5) da Assembleia 
Legislativa.

“A mamografia é um instru-
mento poderoso para identificar 
o câncer de mama, quanto mais 
cedo diagnosticar, melhor, mais 
chance de cura, mais efetividade 
no tratamento. A Agência Na-
cional de Saúde (ANS) debate, 
em consulta pública, que a ma-
mografia, para ser autorizada e 
paga, só ocorra para mulheres 
acima de 50 anos, mas é um tiro 
no pé”, disparou Napoleão Ber-

nardes (PSD).
Segundo Napoleão, dados do 

Instituto Nacional do Câncer 
(Inca) indicam que 40% dos diag-
nósticos de câncer de mama cor-
respondem às mulheres entre 
40 e 50 anos.

Dr Vicente Caropreso (PSDB) 
e Neodi Saretta (PT) concorda-
ram com Napoleão.

“A mamografia é a melhor ma-
neira de encarar um grande pro-
blema, que é o câncer de mama, e 
abaixo dos 50 anos existem mui-
tos casos”, advertiu Caropreso.

“É importante ampliar, em vez 
de restringir”, apoiou Saretta.

Vilipêndio religioso
Ana Campagnolo exibiu na 

tribuna cenas de um Bloco de 
Carnaval do Rio Grande do Sul 
fazendo uma sátira a Jesus Cris-
to e garantiu que se trata de vili-

pêndio de objeto religioso.
A deputada, que é a autora da 

Lei 18.629, que proíbe o vilipên-
dio da fé cristã, adiantou que pro-
tocolou projeto de lei para alterar 
a referida lei, incluindo no texto 
legal um rol exemplificativo de 
quais práticas deverão ser consi-
deradas vilipêndio religioso.

Sinal de celular nas 
rodovias

Caropreso criticou a falta de 
sinal de telefonia móvel ao lon-
go das rodovias, principalmente 
na BR-101, BR-282 e BR-470.

“A falta de sinal afeta a se-
gurança e a conectividade, pre-
cisamos cobrar providências 
urgentes. Não podemos aceitar 
o apagão digital nas rodovias”, 
ponderou o representante de 
Jaraguá do Sul, que cobrou a fis-
calização das operadoras pela 
Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel).

Jair Miotto (União) acompa-
nhou o colega. “Hoje a internet 
é uma questão de sobrevivên-
cia. Quando aconteceu o leilão 
do 5G houve o compromisso de 
instalar 5G nas BRs e nas esco-
las”, lembrou o representante 
de Florianópolis.

PETERSEN destacou trabalhos da 
Secretaria de Obras
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DEPUTADO defendeu melhor aces-
so a exames
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Reconhecido por seus pares 
pela vida pública pautada no 
respeito, diálogo e lealdade, o 
deputado estadual Julio Garcia 
(PSD) vai comandar o Parla-
mento catarinense pela quarta 
vez. 

Em seu sétimo mandato, Gar-
cia presidiu a Casa em 2005-
2006, 2007-2008, e 2019-2020. 
Aos 74 anos, foi eleito por 38 
votos para a gestão 2025-2026, 
em ato realizado no último dia 
1º de fevereiro, e prestigiado por 
inúmeras autoridades.

Trajetória
Julio Garcia foi eleito pela 

primeira vez deputado estadual 
pelo PFL em 1986, aos 36 anos. 
Durante o mandato participou 
da elaboração da Constituição 
do Estado de 1989. Reelegeu-se 
para a Alesc em 1990,1998, 2002 
e 2006.

Em outubro de 2005, assumiu 
interinamente o Governo esta-
dual por 12 dias. Como gover-
nador em exercício, sancionou a 
lei de sua autoria, que garantiu 
às Associações de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apaes) de 
Santa Catarina 1% dos recursos 
do Fundosocial. As 185 Apaes 
atendem mais de 19 mil alunos 

no Estado. 
Em setembro de 2009, renun-

ciou ao mandato de deputado 
para ser conselheiro do Tribu-
nal de Contas do Estado (TCE-
-SC), instituição que presidiu 
entre 2014 e 2015 e do qual se 
aposentou em 2017.

Em 2018, foi eleito deputa-
do estadual pelo PSD, sendo o 
primeiro na ordem de votação 
de seu partido e o terceiro de-
putado estadual mais votado 
naquelas eleições. No exercício 
do 7º mandato na Alesc (2023-
2027), Julio Garcia assumiu a 
presidência da Escola do Legis-

lativo Deputado Lício Mauro da 
Silveira e integrou as Comissões 
Permanentes de Pesca e Aqui-
cultura, de Turismo e Meio Am-
biente e dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência.

Pronunciamento
Em seu pronunciamento após 

a eleição, o  parlamentar falou 
sobre a atuação do Legislativo 
estadual e defendeu que a ins-
tituição seja protagonista nas 
lutas pelas grandes bandeiras de 
Santa Catarina.

“Temos problemas sérios de 
infraestrutura e acho que a As-
sembleia Legislativa tem que 

agir nesta questão. Precisamos 
identificar, por meio das ban-
cadas regionais, quais são os 
maiores anseios e fazer uma 
campanha forte, interna e exter-
namente, para que este gargalo 
de infraestrutura possa ser su-
perado”, destacou.

Julio Garcia também falou 
que sua gestão será de conti-
nuidade. “Vamos dar prosse-
guimento às iniciativas exitosas 
implementadas pelo deputado 
Mauro, como o Alesc Itineran-
te, com a participação da so-
ciedade e com decisões impor-
tantes para cada região que 

visitamos. Vamos apenas mu-
dar de municípios, estabelecer 
um calendário e fazer com que 
esta iniciativa se torne perene 
porque ela fez muito bem para 
a Assembleia Legislativa e para a 
sociedade”.

O presidente também citou a 
relação com os demais Poderes. 
“Continuaremos trabalhando 
com transparência, indepen-
dência e harmonia, exatamente 
como preconiza a nossa Consti-
tuição estadual". acentuou.

Mesa Diretora
Com 38 votos favoráveis e 

duas ausências, a nova Mesa Di-
retora do Parlamento catarinen-
se será composta pelos seguintes 
parlamentares: 

 � 1º vice-presidente: Fernando 
Krelling (MDB); 

 � 2º vice-presidente: Padre Pedro 
Baldissera (PT); 

 � 1ª secretária: Ana Campagnolo 
(PL)

 �  2º secretário: Marcos da Rosa 
(União)

 � 3º secretário: Lucas Neves 
(Podemos)

 � 4º secretário: Oscar Gutz (PL).

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Em seu sétimo mandato, Julio Garcia (PSD) 
volta a presidir a Assembleia Legislativa

RCN 821| rcnonline.com.br

Em evento que registrou 
recorde de público, o  prefeito de 
Florianópolis, Topázio Neto, foi 
eleito o novo presidente da Federação 
de Consórcios, Associações de 
Municípios e Municípios de Santa 
Catarina (FECAM) para o mandato 
de dois anos.. A posse ocorreu em 31 
de janeiro na sede da Associação dos 
Municípios da Região da Grande 
Florianópolis (GRANFPOLIS), 
onde também foi definida a nova 
composição da diretoria da entidade.

A solenidade reuniu mais 
de 300 pessoas, entre elas 110 
prefeitos, 8 deputados estaduais 
e federais, secretários estaduais e 
municipais, além do governador 
de Santa Catarina, Jorginho Mello 
e representantes do Ministério 
Público de Santa Catarina, Tribunal 
Regional Eleitoral e Tribunal de 

Contas do Estado.
“A FECAM é um forte apoio para 

os municípios de Santa Catarina e, 
nessa nova gestão, nossa intenção 
é reforçar esse trabalho para que 
os municípios do nosso Estado, 
em especial os pequenos e médios, 
possam se fortalecer e fortalecer 
seu relacionamento tanto com 
o Governo do Estado, quanto 
com o Governo Federal e todas 
as entidades”, afirmou o novo 
presidente da FECAM, Topázio 
Neto.

Durante a cerimônia, o ex-
presidente da FECAM, Kleber 
Wan-Dall, destacou ações da sua 
gestão e a continuidade do trabalho 
institucional da entidade.

Nominata
 � 1º vice-presidente: Márcio 

Grosbelli/São Domingos
 � 2º vice-presidente: Estêner 

Soratto Júnior/Tubarão  
 � 3ª vice-presidente: Carmen 

Zanotto/Lages
 � 1º tesoureiro: Clemor Antônio 

Battisti/Itá
 � 2º tesoureiro: Rodrigo de Souza/

Petrolândia
 � 1ª secretária: Aline Iarenhuk da 

Silva/Major Vieira
 � 2º secretário: Eder Picoli/Caibi
O Conselho Fiscal será composto 

por: Gislaine Dias da Cunha/Som-
brio; Robison José Coelho/Itajaí; 
Vilson Sartori/Joaçaba; Rosane In-
feld/Zortéa; Eduardo Sartor Guollo/
Morro da Fumaça; Caio Cesar 
Trem/Rio Negrinho; André Vechi/
Brusque.

Prefeito de Florianópolis, Topázio Neto é eleito novo presidente da FECAM

Julio Garcia defende que a Alesc seja protagonista nas grandes bandeiras de Santa Catarina

O deputado vai comandar o Parlamento catarinense pela quarta vez destacando a harmonia entre os Poderes

ROBERTO ZACARIAS/SECOM SC

Topazio Neto sucede Kleber Wan-Dall no comando da FECAM

BRUNO COLLAÇO / AGÊNCIA ALESC

MAFALDA PRESS
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CERCA de 260 profissionais conheceram os planos da nova gestão

Professores da rede municipal de 
Ibirama são recepcionados para o 

início do ano letivo
AS AULAS INICIAM na próxima segunda-feira, dia 10 de fevereiro

CIDADE

A Secretaria de Saúde de Ibi-
rama anunciou uma mudança 
no horário de atendimento à 
população, que passa a vigorar 
a partir do dia 10 de fevereiro. 
O novo expediente será das 
8h30min às 12h e das 13h às 

17h.
De acordo com a secretária 

municipal de Saúde, Marlete 
Dopke, a alteração do horário 
de abertura, que antes era às 
8h, tem como objetivo otimizar 
os serviços administrativos e 

garantir um atendimento mais 
eficiente à comunidade. “A 
mudança para as 8h30min se 
faz necessária, pois estaremos 
dedicados ao expediente inter-
no para agilizar as demandas 
administrativas e oferecer um 

serviço ainda mais eficiente”, 
destacou.

Apesar da alteração no ho-
rário de atendimento ao públi-
co, os servidores continuarão 
iniciando suas atividades às 8h, 
mantendo os trabalhos inter-

nos antes da abertura oficial da 
secretaria.

A Secretaria de Saúde refor-
ça o compromisso com a quali-
dade no atendimento e orienta 
os cidadãos a se programarem 
de acordo com o novo horário.

Secretaria de Saúde de Ibirama altera horário de atendimento a partir de 
10 de fevereiro

NOVO EXPEDIENTE será das 8h30min às 12h e das 13h às 17h

Na manhã desta se-
gunda-feira, dia 03, 
os professores da 
rede municipal de 

Ensino de Ibirama foram re-
cepcionados nas dependên-
cias da Sociedade Desportiva 
União, pela Secretaria Muni-
cipal de Educação, Cultura e 
Desporto. 

Cerca de 260 profissionais 
ligados a Secretaria estive-
ram presentes. A secretária 
de Educação, Cultura e Des-
porto Katiúscia Raika Brandt 
Bihinger, apresentou a equi-
pe da Secretaria, mostrando 
as responsáveis pela parte 
administrativa e pedagógica, 
além da CME e da assessora 
de Cultura. 

“Foi um momento de acolhi-
mento aos professores, e uma 
abertura para diálogo para 
que juntos possamos refletir 
experiências novas e também 
pensar novas proposições de 
formação de professores no 
exercício da profissão”, ressal-
ta a secretária de Educação, 
Cultura e Desporto, professo-
ra Dra Katiúscia. 

Segundo o prefeito Duílio 
Gehrke, “a secretaria da edu-
cação é um norte dos destinos 

de uma cidade, por isso nós 
temos um compromisso mui-
to grande com a educação em 
Ibirama, com os nossos alunos, 
com as nossas crianças e essa 
reunião serve exatamente 
para que a gente alinhe essas 
ações, com a apresentação da 
nova equipe, pois temos mui-
to trabalho pela frente”. 

As aulas iniciam na próxi-
ma segunda-feira, dia 10 de 
fevereiro, e segundo a secre-
tária “A expectativa é muito 
grande para esse início de 
aula, entendendo que o lema 
e o objetivo da Administração 
e da Secretaria é investir no 
desenvolvimento profissio-
nal docente, entendendo que 
os professores aprendem na 

situação de trabalho, mas so-
bretudo desenvolvem-se pro-
fessores uns com os outros, 
por isso investimos na orien-
tação pedagógica”. 

A aluna Raiana Milena Ro-
semann Silva declamou a po-
esia de Bráulio Bessa “Um pe-
dido de socorro”. 

O vice-prefeito Alisson Ku-
fky, salientou da importância 
desse momento aos profes-
sores. “Todo o meu carinho, 
respeito e admiração pelos 
nossos professores. Sabemos 
da importância e da respon-
sabilidade dos educadores 
na formação das crianças e 
jovens, por isso estaremos 
trabalhando para o melhor da 
nossa querida Ibirama”.
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Escola Municipal Caminho 
da Estação recebe segunda 

etapa de reformas
SEGUNDO A GESTÃO MUNICIPAL, as reformas 
visam proporcionar um ambiente mais adequado

A Escola Municipal Cami-
nho da Estação está passan-
do por mais uma etapa de 
melhorias estruturais. Com 
um investimento de R$ 787 
mil, as obras incluem a troca 
da estrutura e dos materiais 
dos telhados, além da insta-
lação de novos forros. A pre-
visão é que essa fase esteja 
concluída até o início do pró-
ximo ano letivo.

Além disso, está prevista a 
construção de uma passarela 
ligando a escola ao ginásio, o 
que facilitará a circulação de 
alunos e professores, garan-
tindo mais segurança e aces-
sibilidade no dia a dia escolar.

Segundo a gestão mu-

nicipal, as reformas visam 
proporcionar um ambien-
te mais adequado para o 
aprendizado e o bem-estar 
da comunidade escolar. Pais 
e responsáveis destacam a 
importância das melhorias 
"Essas obras são essenciais 
para o conforto das crianças. 
O espaço precisa estar bem 
estruturado para garantir 
um ensino de qualidade", 
afirmou uma mãe de aluno.

A previsão é que as inter-
venções sejam concluídas 
dentro do cronograma es-
tabelecido, permitindo que 
os estudantes retornem às 
atividades em um ambiente 
renovado e mais funcional.

OBRAS incluem troca do telhado
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SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE (SIE) informou 
que já cobrou melhorias na sinalização

Falta de sinalização em obras 
na SC-340 causa transtornos e 

prejuízos a motoristas

Motoristas que trafe-
gam pela SC-340, 
no trecho entre 
Presidente Getú-

lio e Ibirama, têm enfrentado 
dificuldades devido à falta de 
sinalização nas obras de fre-
sagem da rodovia. Relatos de 
acidentes e danos materiais, 
como rodas amassadas e pre-
juízos em veículos, têm se tor-
nado cada vez mais frequentes, 
gerando reclamações entre os 
condutores.

A ausência de placas infor-
mativas e a presença de pe-
dras soltas e buracos ao longo 
do trajeto têm surpreendido 
os motoristas, aumentando o 
risco de acidentes. Segundo re-
latos, a falta de sinalização ade-
quada dificulta a visibilidade e a 
segurança dos usuários da via.

A moradora Gislaine Tam-
bosi Graef relatou nas redes 
sociais o prejuízo que teve ao 
trafegar pelo trecho em obras. 
"Não sou de reclamar, mas fica 
aqui minha indignação com a si-
tuação do Morro do Marchetti 
desde o início do recapeamen-
to. No domingo, tive dois aros 
tortos ao tentar desviar de vá-
rios buracos e acabar caindo 
em uma cratera que se formou. 
Tive sorte de não cair da moto. 
No sábado à noite, passei pelo 
mesmo local e vi dois carros pa-
rados, um deles precisando ser 
guinchado", desabafou a moto-
ciclista em uma rede social.

Conforme informações re-
passada pela Assessoria de 
Comunicação SIE ao Jornal 
Vale do Norte, a Secretaria 

de Estado da Infraestrutura e 
Mobilidade (SIE) informou que 
já cobrou melhorias na sinali-
zação da empresa responsável 
pela execução da obra na sema-
na passada e reforçou o pedido 
nesta semana. Caso a situação 
não seja resolvida, a pasta ava-
lia a possibilidade de tomar me-
didas legais, como a aplicação 
de multas, para garantir que a 
empresa cumpra com as nor-
mas de segurança viária.

Atualmente, o trecho está 
operando no sistema "pare e 
siga", o que exige atenção redo-
brada dos condutores. A reco-
mendação é que os motoristas 
reduzam a velocidade e fiquem 
atentos às condições da pista 
até que as melhorias na sinali-
zação sejam implementadas. 
Pede-se atenção dos motoris-
tas e redução da velocidade no 
local.

Obras do Governo 
do Estado

A SC-340 também está 
sendo objeto de uma obra de 
restauração, que faz parte do 
Programa Estrada Boa, do Go-
verno do Estado de Santa Ca-
tarina. O segmento da SC-340 
entre Vitor Meireles e Ibirama 

abrange 53km de extensão, in-
cluindo os 9,7 km até Vitor Mei-
reles, recentemente estaduali-
zado e cerca de 4 km de rodovia 
municipalizada, no perímetro 
urbano de Ibirama.

“O trecho está incluído no 
Programa Estrada Boa do Go-
verno de SC e da Secretaria de 
Infraestrutura, com destaque 
ao segmento até Presidente 
Getúlio e portanto, está pas-
sando por obras de revitaliza-
ção que incluem a reconstrução 
profunda de pontos da rodovia, 
trechos de fresagem contínua 
com recomposição de asfalto e 
trechos com fresagem descon-
tínua e posterior aplicação de 
microrrevestimento, além ou-
tras soluções de infraestrutura 
caso necessário”, informou.

A intervenção também pre-
vê a limpeza, drenagem e sina-
lização, que serão reabilitadas e 
melhoradas.

Durante as obras, apesar da 
preocupação da SIE com rela-
ção à sinalização provisória, é 
fundamental a atenção redo-
brada dos motoristas e a com-
preensão de que as obras tra-
rão em breve maior segurança 
para todos.

O Programa foi lançado pelo 
governador Jorginho Mello no 
ano passado com previsão de 
investir mais de R$ 2,1 bilhões 
na malha viária, sendo R$ 1,5 
bilhão em obras estruturantes 
por meio de financiamento do 
BNDES. 

 A SIE está investindo R$ 2,8 
bilhões nas rodovias estaduais 
de Santa Catarina. Conforme 
informado obra de restauração 
da SC-340 visa melhorar o trá-
fego e garantir mais segurança. 

Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br FO
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Com foco na logística reversa, 
o município compartilha com a 
sociedade o papel da utilização de 
sistemas eficientes e sustentáveis 
de coleta, triagem e destinação de 
materiais e produtos

O prefeito de Ibirama Duílio 
Gehrke assinou na tarde desta 
terça-feira, dia 04 de fevereiro, o 
termo de cooperação com o pro-
jeto “Penso, logo destino”, que visa 
a conscientização e o envolvimen-
to do município para o descarte 
correto dos resíduos sólidos. O 
programa é uma iniciativa do Ins-
tituto do Meio Ambiente de Santa 
Catarina – IMA. 

Estiveram presentes o coorde-
nador regional do IMA, Francisco 
Goetten, o engenheiro químico 
Guilherme de Lima, o engenhei-
ro sanitarista Bruno Abatti, além 
do secretário de Administração 
e Finanças Ademir Piske  e da Di-
retora do Departamento do Meio 
Ambiente, Aline Pricila Jährig.

O convênio entre a prefeitura 
e o IMA tem como objetivo esta-
belecer diretrizes para as ações 
relacionadas ao programa “Penso, 
Logo Destino”, que se concentra 
na gestão ambientalmente res-
ponsável dos resíduos sólidos. 
Neste contexto, estamos nos refe-
rindo aos produtos que compõem 
o sistema de logística reversa, que 
fazem parte da fase inicial do pro-
grama.

O prefeito de Ibirama Duílio 

Gehrke ressalta que o programa 
incorpora a educação ambiental 
como uma ferramenta de apoio às 
atividades de licenciamento e fis-
calização. Isso tem como objetivo 
promover a conscientização e for-
necer orientações para promover 
mudanças de comportamento. O 
prefeito acrescentou: “Estamos 
comprometidos em abordar a 
questão da destinação adequada 
de resíduos e logística reversa. 
Não se trata apenas da participa-
ção da prefeitura, mas da partici-
pação de todos os cidadãos, com 
o objetivo de preservar o meio 
ambiente e promover uma ma-
nutenção preventiva de maneira 
consciente”.

O que é o Programa 
Penso Logo Destino?

Em 17 de dezembro de 2019, 
o IMA lançou o Programa Penso, 
Logo Destino que tem por finali-
dade a conscientização e o envol-
vimento de todos os catarinenses 
para o descarte correto dos resí-
duos sólidos, tornando Santa Ca-
tarina o primeiro estado brasileiro 
a fazer a articulação da Logística 
Reversa. Para isso, atua como o 
mediador entre os comerciantes, 
administração municipal e popu-
lação para o descarte adequado 
dos resíduos, e as entidades ges-
toras que realizam a coleta do ma-
terial recolhido.

O Programa Penso, Logo Des-
tino, idealizado pelo IMA, possui 
planejamento a ser executado 
em três etapas: Logística Rever-
sa, Coleta Seletiva e Resíduos 
Orgânicos. A intenção é que após 
o desenvolvimento das três fases 
do projeto, Santa Catarina seja o 
estado brasileiro que mais recicla 
e reutiliza e que menos produz re-
síduo.

Município de Ibirama adere ao 
Programa Penso, Logo Destino

PROJETO VISA A CONSCIENTIZAÇÃO e o envolvimento 
do município para o descarte correto dos resíduos sólidos

MORADORES relatam falta de 
sinalização 

PROGRAMA acontece em parceria 
com o IMA
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MENSAGENS INFORMAM sobre supostas irregularidades em alvarás de funcionamento

A 
Prefeitura de Ibi-
rama, por meio 
do setor de Tribu-
tação, emitiu um 

alerta nesta terça-feira, 4 de 
fevereiro, sobre o envio de 
e-mails fraudulentos a es-
tabelecimentos comerciais 
do município. As mensagens 

informam sobre supostas ir-
regularidades em alvarás de 
funcionamento e podem le-
var os destinatários a cair em 
um golpe.

De acordo com a adminis-
tração municipal, a Prefei-
tura não realiza esse tipo de 
comunicação por e-mail e es-

clarece que o endereço utili-
zado nos disparos das men-
sagens falsas não pertence à 
administração pública. “Pedi-
mos que os comerciantes fi-
quem atentos e não cliquem 
em links contidos nessas 
mensagens, pois trata-se de 
um golpe”, reforça a nota di-

vulgada.
Os contribuintes que tive-

rem dúvidas ou precisarem 
de mais informações podem 
entrar em contato com o se-
tor de Tributação pelo telefo-
ne (47) 3357-8536 ou pesso-
almente, no horário das 8h às 
12h e das 13h às 17h. GUIAS falsas são eviadas no e-mail

Prefeitura de Ibirama alerta comerciantes sobre golpe 
de e-mails falsos

CDL de Ibirama realiza o Primeiro "Sábado Diferente" de 2025 com Horário 
Especial de Atendimento

OS ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS ficarão abertos até às 15h, sem fechamento para o almoço 

Neste sábado, dia 8 de fe-
vereiro, a CDL de Ibirama pro-
move o primeiro Sábado Dife-
rente de 2025, uma ação que 
busca impulsionar o comércio 
local, proporcionando horários 
especiais de atendimento para 
os consumidores. O evento 
tem como objetivo fomentar 
as vendas e incentivar as com-
pras na cidade, trazendo mais 
comodidade para os clientes e 

novas oportunidades para os 
lojistas.

A grande novidade deste 
ano é a alteração no horário 
de funcionamento. Os estabe-
lecimentos comerciais filiados 
ficarão abertos até às 15h, sem 
fechamento para o almoço, 
proporcionando um atendi-
mento contínuo durante toda 
a tarde. Além disso, em datas 
especiais, os comércios pode-

rão estender o horário de fun-
cionamento até às 17h, ofere-
cendo ainda mais flexibilidade 
para quem deseja aproveitar as 
promoções e novidades.

A ação da CDL de Ibirama é 
uma excelente oportunidade 
para movimentar a economia 
local e atrair os consumidores 
para as lojas da cidade. Com 
essa iniciativa, os empresários 
esperam não só aumentar as 

vendas, mas também estreitar 
o relacionamento com os clien-
tes, oferecendo mais comodi-
dade e vantagens para todos.

O "Sábado Diferente" é uma 
excelente oportunidade para 
quem busca aproveitar as me-
lhores ofertas do comércio ibi-
ramense. Não perca a chance 
de prestigiar os lojistas locais e 
aproveitar as promoções deste 
evento especial!
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O Sebrae iniciou 2025 com a 
meta de ampliar os investimen-
tos no Alto Vale do Itajaí, for-
talecendo pequenas e médias 
empresas e empreendedores 
rurais. A instituição direciona 
esforços para a modernização 
dos negócios, através de capaci-
tação, mentorias e outras ações, 
com foco na modernização e a 
utilização da inteligência artifi-
cial, para aumentar a competiti-
vidade das empresas locais.

Entre as novidades está um 
projeto voltado ao setor vare-
jista, com trilhas e jornadas de 
conhecimento que serão ofer-
tadas ao longo do ano. A insti-
tuição também intensificará sua 

atuação em outras áreas, como 
agronegócio, empreendedoris-
mo rural, empreendedorismo 
feminino, indústria, ecossistema 
de inovação, o programa Cidade 
Empreendedora e no turismo, 
que já são destaques na região.

A gestora de projetos Ana 
Paula Rosenbrock avalia que os 
esforços realizados no último 
ano abriram caminhos impor-
tantes para o avanço em 2025. 
“2024 foi um período muito po-
sitivo, em que plantamos mui-
tas sementes que certamente 
darão frutos agora. Estamos 
empolgados para este ano, es-
pecialmente com a mudança 
para nossa nova sede, que deve 

ocorrer no primeiro semestre 
ainda”, comenta.

Para a gestora Fernanda Be-
cker, a expectativa é de consoli-
dar novos projetos e fortalecer 
o suporte aos empreendedores 
da região. “Desde o início de ja-
neiro, estamos nos dedicando 
a capacitações. Temos muitos 
projetos importantes sendo im-
plementados para fortalecer os 
negócios da região e torná-los 
mais competitivos”, reforça.

Os empreendedores que 
buscam apoio para fortalecer 
seus negócios podem entrar em 
contato com o Sebrae Alto Vale 
pelo WhatsApp, no número (47) 
3521-1092.
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Sebrae amplia investimentos e projeta novas 
oportunidades no Alto Vale

Avião da FAB fará inspeção 
no Aeroporto Regional em 

fevereiro
No próximo dia 13 de 

fevereiro, um avião Jato 
Legacy da Força Aérea 
Brasileira (FAB) realizará 
uma inspeção nos equi-
pamentos de navegação 
do Aeroporto Regional 
Helmuth Baumgarten, 
em Lontras. O objetivo da 
operação é testar e garan-
tir a qualidade e segurança 
dos sistemas que auxiliam 
a navegação aérea, aproxi-
mação e pouso.

Este aeroporto é funda-
mental tanto para a aviação 
civil quanto para serviços 

relacionados à saúde, como 
o transporte de pacientes e 
órgãos.

A inspeção estava agen-
dada para o dia 7 de feve-
reiro, mas foi adiada devido 
a previsões meteorológicas 
desfavoráveis.

JATO da FAB fará vôos  no dia 13
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ELE SEGUE FIRME na missão de popularizar o jiu-jitsu e seus valores, impactando positivamente a vida de muitas pessoas na região

Kaique Koepsel, talento do jiu-jitsu, leva o esporte e seus 
valores para a comunidade

O 
jiu-jitsu tem ganha-
do cada vez mais 
força em Ibirama e 
região, e um dos ex-

poentes desta arte marcial é o 
professor e atleta Kaique Ko-
epsel da Silva. Com uma traje-
tória marcada pela dedicação 
ao esporte, Kaique vem se 
destacando tanto dentro dos 
tatames quanto no trabalho 
social com crianças e jovens. 
"O jiu-jitsu me ensinou disci-
plina, respeito e a importância 
da perseverança. Tento passar 
esses valores para os meus 
alunos, porque sei o impacto 
que o esporte pode ter na vida 
deles", afirma Kaique.

Professor no CT Alexandre 
Pacheco, em Ibirama, kaique 
começou a praticar o esporte 
com 14 anos se idade, e aos 
18 anos, participou de um 
projeto no IFC de Ibirama, 
onde evoluiu, chegando à fai-
xa roxa em 2020, se tornando 
instrutor. “Comecei desde lá, 
a trabalhar com jiu-jitsu, aju-
dando o professor a organizar 

chamadas, os kimonos, tudo 
mais.  E, dali pra frente, fui 
evoluindo, treinando cada vez 
mais.  Em 2020, eu peguei a 
faixa roxa com 18 anos, né, aí 
me tornei instrutor. Competi 
bastante, mas sem grandes 
resultados. Tava na marrom 
que eu comecei a pegar um lu-
gar, uma expressão, Campeão 
catarinense esse ano, fui cam-
peão Sul brasileiro e  terceiro 
colocado no Mundial, levando 
o nome de Ibirama”.

Fundador do CT Koepsel, 
em Vitor Meirelles, Kaique 
tem levado os ensinamentos 
da arte para diferentes públi-
cos. Além das academias, ele 
desenvolve projetos sociais, 
atuando até o ano passado no 
CRAS de Vitor Meirelles e no 
Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente (CMDSA) de Witmar-
sum. Em 2024, seguirá com 
essas iniciativas e expandirá 
seu trabalho para escolas da 
região, buscando levar os be-
nefícios do jiu-jitsu para ainda 
mais pessoas.

Destaque nas 
competições 

Como atleta, Kaique teve 
um ano de 2023 brilhante, 
conquistando títulos impor-
tantes, como campeão Sul-
-Brasileiro, campeão estadual 
overall e terceiro colocado 
no Mundial da Confederação 
Brasileira de Jiu-Jitsu (CB-
JJC). Para ele, o jiu-jitsu vai 
muito além da competição. 
"O esporte ensina disciplina, 

respeito, hierarquia e, princi-
palmente, a lidar com o ego. 
No tatame, mesmo sendo fai-
xa marrom, há dias em que um 
graduado inferior pode levar a 
melhor. Isso ensina humildade 
e perseverança", afirma.

Além do jiu-jitsu, Kaique 
também pratica capoeira e 
tem planos para ampliar as 
modalidades em seu centro 
de treinamento. Com um pas-
sado marcado por desafios, in-
cluindo episódios de bullying 
na infância, ele encontrou 
no esporte uma ferramen-
ta de transformação e busca 
proporcionar essa mesma 
experiência a outros jovens. 
“Cheguei a apanhar na escola 
e hoje em dia, estar nesta po-
sição de professor e campeão 
de competições nacionais e 
surreal. Isso tudo me fez me-
lhorar e me aproximar ainda 
mais de Deus, nesta caminha-
da”, conta. 

Kaique conta que em caso 
de bullying, o Jiu-Jitsu é usa-
do como disciplina, e não para 
revidar uma agressão. “Pode-
mos capacitar a pessoa que 
está sendo agredida a ter alto 

confiança e a se impor e na 
mesma forma coibir o agres-
sor, mostrando que sempre há 
um ‘peixe maior no oceano’”, 
comenta. 

Seja no CT Alexandre Pa-
checo, no CT Koepsel ou nos 
projetos sociais, Kaique segue 
firme na missão de populari-
zar o jiu-jitsu e seus valores, 
impactando positivamente a 
vida de muitas pessoas na re-
gião.

Além do jiu-jitsu, Kaique 
também pratica capoeira e 
tem planos para ampliar as 
modalidades em seu centro 
de treinamento. Com um pas-
sado marcado por desafios, in-
cluindo episódios de bullying 
na infância, ele encontrou no 
esporte uma ferramenta de 
transformação e busca pro-
porcionar essa mesma experi-
ência a outros jovens.

"Eu sei como é se sentir 
deslocado e como o esporte 
pode mudar vidas. Quero que 
cada aluno que passa pelos 
meus treinos tenha a chance 
de crescer e encontrar sua 
melhor versão", afirma o pro-
fessor.

Rua Três de Maio recebe 
melhorias para aumentar a 

segurança no trânsito em Ibirama
ANTES DA MEDIDA, motoristas frequentemente realizavam 

ultrapassagens perigosas, colocando pedestres em risco

MUDANÇAS estão em fase de testes

A Rua Três de Maio, um dos prin-
cipais acessos ao Centro de Ibirama, 
passou por mudanças significativas 
para reforçar a segurança viária e 
organizar o tráfego. A principal alte-
ração foi a instalação de barreiras do 
tipo “gelo baiano”, impedindo mudan-
ças de faixa e ultrapassagens antes 
da faixa de pedestres.

Antes da medida, motoristas fre-
quentemente realizavam ultrapassa-
gens perigosas, colocando pedestres 
em risco. Muitas vezes, um veículo 
parava para permitir a travessia, en-
quanto outro ultrapassava, quase 
atropelando quem estava na faixa. 
Agora, com os obstáculos físicos e a 
nova sinalização, os veículos são for-
çados a reduzir a velocidade, tornan-
do a travessia mais segura.

As mudanças já demonstram im-
pacto positivo, garantindo maior or-
ganização no trânsito e prevenindo 
acidentes. A via conta com placas 
indicando a faixa de pedestres e o li-
mite de velocidade de 40 km/h, mas, 
mesmo assim, o excesso de velocida-
de ainda é um dos principais proble-
mas registrados no local.

Recentemente, o Jornal Vale do 
Norte destacou as imprudências de 
alguns motoristas, que colocam em 
risco a vida de pedestres e conduto-
res. Antes das mudanças, atravessar 

a rua era um desafio, muitas vezes 
exigindo que os pedestres esperas-
sem longos períodos até que um veí-
culo parasse – o que raramente acon-
tecia.

Imagens de câmeras de segurança 
flagraram diversas infrações cometi-
das no trecho, reforçando a necessi-
dade de conscientização e respeito 
às normas de trânsito. A segurança 
viária segue como uma das pautas 
prioritárias do Jornal Vale do Norte, 
alertando para a importância da edu-
cação no trânsito e do cumprimento 
das regras para evitar acidentes.
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Professores do Alto Vale participam de 
abertura do ano letivo em Ibirama

MAIS DE 2 MIL PROFESSORES estiveram em Ibirama em evento 
promovido pela Amavi

A abertura oficial do ano 
letivo 2025 para os municí-
pios do Alto Vale do Itajaí 
aconteceu nesta quinta-
-feira, dia 06 de fevereiro, 
no Centro de Eventos Ma-
noel Marchetti em Ibirama. 
O evento é promovido pela 
Associação dos Municípios 
do Alto Vale do Itajaí (Ama-
vi), em parceria com as Pre-
feituras e entidades. 

Com a participação de 
dois mil professores da 
rede municipal e convida-
dos de outras instituições, 
a programação teve como 
palestra o tema “O cuida-
do de si com a condição do 
cuidado do outro e a gestão 
de emoções, hábitos e vi-
vências de atitudes”, minis-
trada pelo professor Ailton 
Dias, fruto de uma parceria 
com a editora FTD. 

O evento iniciou com a 
apresentação do violinista 
Acary Vigarani, recepcio-
nando os professores. 

A proposta é valorizar 
o bem-estar dos docentes, 
como comenta a assessora 
educacional da Amavi, Tâ-
nia Moratelli. “O tema que 
esse ano a gente também 
escolheu é o cuidado de si 

com a condição do cuidado 
do outro e a gestão de emo-
ções, hábitos e vivências de 
atitudes. Precisamos estar, 
deixar o nosso professor 
bem para que ele receba 
também as nossas crianças 
com qualidade, para 2025 
iniciarmos uma educação 
com mais qualidade”, enfa-
tiza Tânia. 

O Prefeito de Ibirama 
Duílio Gehrke falou da im-
portância do professor na 
sociedade e principalmente 
cuidar dos docentes. “Eu já 
fui professor e quando en-
contro um ex-aluno e vejo 
a formação dele, a gente 

percebe como é gratifican-
te ser professor, fazer parte 
da história de cada aluno”. 
Duílio também ressaltou 
da importância do tema da 
palestra do cuidado de si 
com a condição do cuidado 
do outro e a gestão de emo-
ções. 

Estava presente o pre-
sidente da Amavi, Prefeito 
de Rio do Sul Manoel Ari-
soli Pereira, o vice-prefeito 
de Ibirama Alisson Kufky 
Cheny, a secretária muni-
cipal de Educação, Cultura 
e Desporto Katiúscia Raika 
Brandt Bihinger, e demais 
autoridades.
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ENCONTRO lotou Centro de Eventos Manoel Marchetti 

KAIQUE sofria bullying e iniciou no 
esporte aos 14 anos 
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EM JANEIRO DESTE ANO, o município registrou 52 focos de mosquito, contra 29 focos no mesmo mês do ano passado

Ibirama teve novo aumento nos focos do mosquito da dengue

A 
Secretaria de Saúde 
de Ibirama,  junto 
com a Vigilância em 
Saúde, está intensifi-

cando os esforços para conter 
o aumento dos casos de den-
gue no município. A secretária 
de Saúde, Marlete Dopke, e o 
coordenador de Vigilância em 
Saúde, Rafael Heinecke, des-
tacaram o quadro preocupan-
te da doença em Ibirama, com 
o número de focos de mosqui-
to praticamente dobrando em 
comparação ao ano passado.

Conforme a secretária, 
apesar de o município ain-
da não tenha registrado um 
grande número de casos da 
doença, o aumento de focos 
do mosquito Aedes aegypti 
é alarmante. Segundo dados 
fornecidos por Rafael Heine-
cke, em janeiro deste ano, o 
município registrou 52 focos 
de mosquito, contra 29 focos 
no mesmo mês do ano passa-
do.

 Esse aumento de cerca de 
100% indica uma grande pre-
ocupação, pois os focos, se não 

combatidos adequadamente, 
podem se transformar em ca-
sos confirmados de dengue. 
“Ao invés de contabilizarmos 
apenas os focos do mosquito, 
o número de doentes pode 
crescer consideravelmente se 
não tomarmos medidas pre-
ventivas agora”, afirmou o co-
ordenador, ressaltando que é 
crucial que a população parti-
cipe ativamente das ações de 
combate.

Ações de 
Conscientização e 

Prevenção
A secretária de Saúde de 

Ibirama explicou que a pasta 
está realizando um levanta-
mento nos bairros e comuni-
dades, com visitas da equipe 
de Vigilância em Saúde para 
identificar pontos críticos e 
focos do mosquito. Além dis-
so, estão sendo planejadas 
campanhas de conscientiza-
ção, principalmente nas esco-
las, que terão o apoio do go-
verno federal e estadual. 

As ações buscam alertar 
a população sobre a impor-

tância de evitar o acúmulo de 
água parada, onde o mosquito 
pode se reproduzir. “Manter 
os imóveis limpos e livres de 
qualquer objeto que possa 
acumular água é fundamental 
para evitar a proliferação do 
mosquito. A população tem 
um papel essencial nesse pro-
cesso”, enfatizou Marlete.

O coordenador de Vigilân-
cia em Saúde, também men-
cionou que, além do aumento 
no número de focos, houve 
um incremento no número 
de agentes de endemias, que 

passaram de dois para quatro. 
Essa ampliação visa melhorar 
a fiscalização e o controle de 
focos, mas, para que as ações 
de prevenção sejam realmen-
te eficazes, é necessário que 
cada morador também faça 
sua parte.

Além das visitas aos bair-
ros, o município está intensi-
ficando as ações de preven-
ção nos cemitérios, locais 
frequentemente encontrados 
com foco de mosquito devido 
ao acúmulo de água em vasos 
de flores. “Reforçamos que a 

população não deve usar pra-
tinhos nos vasos ou, se neces-
sário, fazer furos para evitar 
que a água fique acumulada”, 
destacou Rafael.

O sucesso das ações de-
pende da colaboração de toda 
a população. “A participação 
de todos é fundamental. Cada 
morador precisa dedicar al-
guns minutos do seu dia para 
verificar se sua residência 
está livre de focos do mosqui-
to”, disse.

Uma reunião agendada na 
sexta-feira, 07, envolveu to-
das as secretarias municipais, 
que deverão alinhar as estra-
tégias e fortalecer o trabalho 
conjunto para combater a 
proliferação do mosquito. A 
secretária de Saúde enfatizou 
a importância dessa união: 
“Vamos unir forças para ga-
rantir que a cidade consiga 
controlar a situação antes 
que a doença se espalhe ainda 
mais Estamos fazendo tudo 
o que está ao nosso alcance 
para manter a cidade segura, e 
contamos com a colaboração 
de todos para que os números 
não aumentem ainda mais”, 
concluiu.

Terceira edição da Pastelada 
do Taquaras promete alegria 
e diversão para toda a família

EVENTO É PROMOVIDO  pela Associação 
Desportiva Cultural Taquaras

A comunidade de Taqua-
ras já se prepara para a 3ª 
Edição da Pastelada, que 
acontecerá  neste sábado, 
dia 08 de fevereiro, no Cen-
tro de Eventos Ribeirão Ta-
quaras. O evento promete 
uma tarde repleta de diver-
são, com bingo a partir das 
16h, música ao vivo e um 
serviço completo de bar e 
cozinha, garantindo a todos 
momentos de lazer e boa co-
mida.

O grande destaque da 
festa será o delicioso pastel 
caseiro, tradicionalmente 
servido com muito carinho. 
A festa é uma ótima oportu-
nidade para reunir amigos e 
familiares em um ambiente 

descontraído, celebrando a 
cultura e as tradições locais.

Os cartões para o evento 
já estão disponíveis e podem 
ser adquiridos antecipada-
mente com os membros da 
diretoria da organização. A 
entrada será aberta a todos, 
e a expectativa é de um gran-
de público participando de 
mais uma edição de sucesso 
da Pastelada.

O evento é promovido 
pela Associação Desporti-
va Cultural Taquaras, com o 
apoio da Eletrica Mácio de 
Oficina ADMI 

AUMENTO do número de focos é alarmante

Data: 08 de fevereiro
Local: Centro de Eventos 
Ribeirão Taquaras

Na manhã desta sexta-feira, 
dia 07 , o prefeito de Ibirama 
Duílio Gehrke e vice Alisson Ku-
fky se reuniram com o Conselho 
Municipal de Trânsito, equipe 
do DEMUTRAN, assessora de 
Planejamento Cristiane Schat-
tenberg, secretários municipais, 
chefe de gabinete Clóvis Braatz 
e os servidores da Secretaria de 
Obras onde foi abordado sobre 
as vagas especiais, as vagas de 
motos e o processo do novo es-
tacionamento.

A Prefeitura de Ibirama está 
realizando estudo técnico atra-
vés da equipe de planejamento, 
engenharia e de trânsito para 
alterar o estacionamento no 
centro do município. O objeti-
vo desse estudo é aumentar a 
disponibilidade de vagas de es-
tacionamento, onde os carros 
estarão estacionados em 45 
graus.

“Estamos atendendo um pe-
dido da comunidade em alterar 
o modelo de estacionamento 
devido ao número de vagas 
disponíveis”, ressalta o Prefeito 
Duílio.

A equipe realizará testes com 
avaliação técnica, inclusive de 
um dos engenheiros idealizado-
res do projeto de revitalização 
da rua Tiradentes Alexandre 
Gevaerd, e nessa conversa ele 

mostrou diversas possibilidades 
mas a que traria maiores benefí-
cios aos munícipes é justamente 
a adequação das vagas existen-
tes do lado esquerdo, para que 
elas fiquem posicionadas a 45° 
graus.

As pinturas já estão aconte-
cendo e tudo está sendo pre-
parado para iniciar na próxima 
segunda-feira, dia 10 de feve-
reiro, a fase de testes no centro. 
Segundo o diretor do Depar-
tamento de Trânsito, Nilberto 
Machado Júnior, “A partir da 
próxima semana iniciamos os 
testes com duração de 15 dias 
para avaliação da equipe e ou-
vindo a população. Essa fase 

de testes, dividimos em quatro 
trechos, sendo que implantare-
mos no trecho 1 e 2, da esquina 
da rua Tiradentes com a Rua Ibá 
Goitacazes dos Reis até o semá-
foro da rua Tiradentes no lado 
esquerdo da via e após aprova-
ção da população, concluiremos 
a fase 03 e 04 do novo estacio-
namento”, finaliza Nilberto.

Segundo o vice-prefeito 
Alisson Kufky, “essa alteração 
terá placas de sinalização com 
estacionamento 45 graus, com 
placas rotativas de até 2 horas, 
e não existe a ideia de área azul 
pois o objetivo será proporcio-
nar mais vagas de estaciona-
mento aos ibiramenses”.

Fase de testes do estacionamento do Centro 
inicia na segunda-feira, 10

OBJETIVO DESSE ESTUDO é aumentar a disponibilidade de vagas de 
estacionamento, onde os carros estarão estacionados em 45 graus.
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TESTES serão feitos com avaliação técnica de engenheiros 
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Filho de Presidente Getúlio, José 
Poffo, lança o livro “O Menino do 

Ribeirão - Histórias do Béppi”
EVENTO ACONTECE EM 08/02, no Hotel Cayorá, e celebra a trajetória de um educador 

que ajudou a construir a identidade da região
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de fevereiro, o Hotel 
Cayorá, em Presiden-
te Getúlio, será palco 

do lançamento do livro de me-
mórias “O Menino do Ribeirão 
- Histórias do Béppi”, escrito por 
José Poffo. O evento acontece-
rá das 15h às 18h e reunirá fa-
miliares, amigos e admiradores 
do autor. 

O livro é um convite à memó-
ria afetiva, ao reconhecimento 
das raízes e à valorização da tra-
jetória de quem ajudou a cons-
truir a identidade da região. A 
pré-venda já está disponível.

“Resgatar essas lembranças 
também valoriza Presidente 
Getúlio e o esforço dos que 
vieram antes de nós. É a preser-
vação da identidade do nosso 
povo, um tributo à cultura, às 
tradições e ao espírito de tra-
balho que sempre marcaram a 
cidade e a região. 

Espero que a obra inspire no-
vas gerações a se orgulharem 
de sua terra”, diz José Poffo, que 
escreve no livro:“No pé do vale 
onde nasci, minha mãe, Hele-
na, trouxe ao mundo 14 filhos. 
Nossa família era mais uma en-
tre tantas outras, constituídas 
de filhos e netos descendentes 
de colonos italianos. A história 
da nossa linhagem está entrela-
çada com a história do interior 
agrário do estado de Santa Ca-
tarina, com os costumes, com a 
cultura deixada como herança 

pelos nossos ancestrais. Quase 
150 anos separam este livro da 
chegada do patriarca italiano 
da família, Ermenegildo Poffo. 
Ele trouxe na mala mais do que 
coragem e valentia, trouxe a fé, 
que mantém viva a esperança e 
fortalece nosso laço com o pas-
sado e prepara os novos guardi-
ões da história.”

Nascido em 18 de fevereiro 
de 1945, José Poffo cresceu na 
localidade do Ribeirão Tucano, 
em uma família de imigrantes 
italianos dedicados à agricul-
tura. De infância humilde e in-
fância rural, superou desafios 
e construiu uma carreira como 
professor e diretor escolar na 
rede estadual de ensino, deixan-
do um importante legado edu-
cacional.

Hoje aposentado, vive com 
sua esposa, Maria de Lurdes, nas 
terras que pertenceram ao seu 
avô e ao seu pai. Leva uma vida 
tranquila, cultivando produtos 
orgânicos e participando da fei-

ra municipal como fundador e 
expositor. Em seu sítio, costuma 
realizar animados encontros 
com os três filhos, Mara Deni-
se Poffo Wilhelm, Jones Cássio 
Poffo e James Rafael Poffo,além 
dos seis netos.

Enraizado na cultura trenti-
na, Poffo dedica-se à preserva-
ção das tradições italianas no 
Circolo Trentino di Presidente 
Getúlio e mantém forte atuação 
na comunidade como ministro 
da eucaristia, na Capela Santo 
Antônio.

Passeio de trem resgata história e encanta
turistas em Apiúna

PASSEIO, que dura aproximadamente 50 minutos (ida e volta), inclui uma palestra sobre a 
história da ferrovia

No domingo, dia 16, Apiúna 
será palco do segundo passeio 
de trem do ano, proporcionando 
uma viagem turística, histórica e 
cultural pela Estrada de Ferro 
Santa Catarina (EFSC). O pas-
seio, que parte da localidade de 
Subida, oferece aos visitantes 
uma experiência única ao longo 
de 2,8 km de trilhos, passando 
por cenários deslumbrantes e 
estruturas ferroviárias históri-

cas.
Durante o percurso, os pas-

sageiros atravessam um túnel 
de 68 metros, um viaduto de 
pedra com dois arcos em estilo 
românico com 12 metros de al-
tura, além de um profundo corte 
de 170 metros de extensão na 
rocha. A partir do quilômetro 
1,444, a ferrovia cruza um tre-
cho preservado de Mata Atlân-
tica, revelando a beleza natural 
da região até a entrada do pátio 
da Usina Hidrelétrica Salto Pi-
lão. De lá, é possível admirar o 
Rio Itajaí-Açu, conhecido pela 
prática de rafting, e a BR-470.

O passeio, que dura aproxi-
madamente 50 minutos (ida e 
volta), inclui uma palestra sobre 
a história da ferrovia e explica-
ções sobre o funcionamento da 
locomotiva a vapor. A iniciativa 
busca resgatar a memória ferro-
viária da região e proporcionar 

O amor
Há várias formas de 

amar e do sentimento 
amor se manifestar. Não 
sabemos exatamente 
definir o que é o amor, 
porém sentimos algo 
diferente quando esse 
amor se expressa.

O dicionário Houaiss 
da Língua Portuguesa define 
como “forma de interação 
psicológica ou psicobioló-
gica entre pessoas, seja por 
afinidade imanente, seja por 
formalidade social”. Essa de-
finição mostra o amor na sua 
plenitude, isto é, o amor car-
nal e/ou espiritual.

Entre duas pessoas de sexo 
oposto ou não, esse senti-
mento pode manifestar-se de 
acordo com a “atração afetiva 
ou física que, devido a certa 
afinidade, um ser manifesta 
por outro”. O sentimento so-
bressai ao preconceito. A so-
ciedade tenta impor valores 
e, por esse motivo, devemos 
ter consciência dos nossos 
direitos e deveres. Dessa for-
ma, devemos buscar a inde-
pendência como ser humano, 
pensante, decidindo de que 
maneira conduziremos a vida.

Uma das formas mais belas 
do amor se manifestar é atra-
vés do amor materno. É um 
elo profundo que se inicia no 
ventre da mãe. Não se pode 
descartar o amor paterno que 
complementa o sentimento 
da mãe, devido a importân-
cia desse amor incondicio-
nal para o desenvolvimento 
e educação dos filhos. Com 
esse propósito, a família bus-
ca unir e dar suporte ao en-
caminhamento e a educação 
dos filhos para a vida que o 
aguarda.

Outra forma de amor é 
a solidariedade, que muitas 
pessoas estão esquecendo ou 
não conhecem. A solidarieda-
de é um ato solidário e signifi-
ca “laço ou ligação mútua en-
tre duas ou muitas coisas ou 
pessoas, dependentes umas 
das outras”.

Atualmente, o mundo está 
muito violento e as pessoas 
estão clamando por paz. Para 
que isso ocorra, devemos se-
mear a solidariedade entre os 
seres humanos. Tarefa difícil? 
Pode ser, mas se começásse-
mos a plantar essa semente 
dentro na nossa casa, já seria 
um bom começo, que teria 
como consequência influen-
ciar a sociedade. Será que um 
dia haverá paz? Não sabemos, 
no entanto, ser solidário é ser 
responsável por seus atos e 
ter responsabilidade recípro-
ca ou interesse comum, isto é, 
pronto para “consolar, apoiar, 
auxiliar, defender ou acompa-
nhar alguém em alguma con-
tingência”.

O amor também anda de 
mãos dadas com o ódio. O que 
seria odiar? Seria sentir aver-
são por algo ou por alguém, a 
si próprio ou um ao outro? Há 

pessoas que amam muito e 
em nome desse amor come-
tem crimes com o próximo e/
ou consigo mesmo, sentem 
raiva, mágoa e ódio por al-
guma ou nenhuma razão, ou 
seja, apenas invenção devido 
a uma insegurança. Em outras 
palavras, amar e ser amado 
todos os seres humanos pre-
cisam. Qualquer forma de 
amor é bem-vinda, mas sem 
exagero.

A disputa do poder visua-
liza essa perspectiva do ódio. 
O amor é posto em segundo 
plano ou terceiro plano, pois 
o interesse é de alcançar al-
gum objetivo, passando por 
cima dos sentimentos alheios, 
não importando nem com 
seus próprios sentimentos. 
A sociedade em que vivemos 
cobra o crescimento profis-
sional, intelectual e familiar 
de cada cidadão sem levar em 
consideração o poder aquisi-
tivo e a educação do mesmo.

Parodiando Shakespea-
re amar e ser amado: eis a 
questão. Como podemos 
amar alguém e ser retribuído? 
Como amar ao próximo sem 
conhecê-lo? Como expandir 
o amor pelo mundo e tentar 
alcançar a paz? Como aceitar 
as pessoas da forma que elas 
são? Como saber falar e saber 
ouvir? Será que viveremos 
sempre questionando e bus-
cando respostas? O mundo 
e a sociedade têm o dever de 
nos propiciar as respostas, 
porque ao crescermos como 
cidadãos poderemos refletir, 
criticar, questionar o que nos 
é imposto e assim conseguir 
obter os objetivos que nos le-
vam a viver.

Portanto, vimos algumas 
formas do amor se manifestar 
e de amar. Há outras formas 
que não foram mencionadas, 
mas as que estão presentes 
transmitem uma mensagem 
e uma reflexão: amar é um 
sentimento único de cada ser 
humano ou é um sentimento 
coletivo, visando ao próximo? 
Pense bem. O amor verda-
deiro que nos é transmitido 
por nossos pais, pelas pessoas 
que convivemos e, de certa 
forma, atualmente, pelas re-
des sociais (por que não?) é o 
amor que exige cumplicidade 
e confiança no outro. E tam-
bém com solidariedade? Mer-
gulhe dentro de si e responda 
a esse questionamento. Você 
pode se surpreender com a 
resposta.
 
Cristina C. C. Vieira
Membro da ALBSC Seccional 
de Ibirama, Cadeira nº 28, Pos-
se em 2015.

JOSÉ POFFO resgata lembraças 
da região com a obra

Serviço:
Lançamento do livro “O Me-
nino do Ribeirão - Histórias 
do Béppi”, de José Poffo
Data: 08/02/25
Local: Hotel Cayorá, Presi-
dente Getúlio
Horário: 15h às 18h
Confirme sua presença até 
07/02, pelo telefone: (47) 
99915-8980, com Mara De-
nise Poffo Wilhelm.

Pré-venda:

PASSEIO é no fim de semana que vem 

Serviço:
Local: Estrada de Ferro Santa 
Catarina – Apiúna (SC)
Próximo passeio: 16 de feve-
reiro de 2025
Horários: 11h e 14h
Valor: R$ 50 por pessoa 
(crianças até 5 anos, no colo, 
não pagam)
Reservas: www.passeiosde-
trem.com.br ou WhatsApp
Formas de pagamento: Pix 
no local, Pix e cartão pelo site
Não perca a oportunidade 
de embarcar nessa viagem 
pelo passado e conhecer um 
pouco mais sobre a história 
ferroviária da região!

uma experiência cultural enri-
quecedora para moradores e 
turistas. A próxima oportunida-
de será em 16 de março.
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ANUNCIE!ANUNCIE!

ClassificadosClassificados
VAGAS SINE IBIRAMA • TELEFONE: 3357 8560

Participe do nosso grupo de WhatsApp, onde iremos postar vagas Participe do nosso grupo de WhatsApp, onde iremos postar vagas 
de emprego, cursos profissionalizantes e outras notícias importantes. de emprego, cursos profissionalizantes e outras notícias importantes. 

Para participar acesse o link: Para participar acesse o link: 

Atendimento

Rua 11 de Março, 42 – Centro – Ibirama

Telefone: (47) 3357-3803 - 

E-mail: camara@camaraibirama.sc.gov.br - 

www.camaraibirama.sc.gov.br

Informe Legislativo  -  Sessão Ordinária do dia 03/02/2025

Câmara Municipal de Ibirama

-   INFORMATIVO   - 

PRÓXIMA

SESSÃO

10 de Fevereiro - 18h30

Acompanhe ao vivo o trabalho 

dos nossos vereadores

www.camaraibirama.sc.gov.br
 www.facebook.com/camaradevereadoresibirama

Confira a pauta discutida na Sessão de 03 de Fevereiro

Câmara abre ano legislativo com apresentação de indicações e projetos
      

     A Câmara Municipal de Ibirama realizou, na última segunda-feira (03/02), a primeira sessão 

ordinária de 2025, marcando o início das atividades legislativas do ano.

    Durante a sessão, foram lidos e encaminhados cinco projetos de lei de autoria do Poder 

Executivo para análise das comissões permanentes e posterior deliberação em plenário. Além 

disso, os vereadores apresentaram indicações com sugestões de melhorias para o município.

      Antes do início da pauta ordinária, o secretário de Obras e Serviços Urbanos de Ibirama, 

Nestor Aires Petersen, utilizou a Tribuna Cultural para expor os desafios à frente da pasta e 

destacar as principais ações realizadas nos primeiros 30 dias de gestão.

        Indicações apresentadas

Ÿ Indicação n°02/2025 – que solicita a reconstrução da ponte pênsil que liga a Rua Ascurra 

ao Caminho Carrapato, no Bairro Nova Stettin;

Ÿ Indicação n°03/2025 – que propõe o conserto da placa de identificação;

Ÿ Indicação n°04/2025 – que solicita a pavimentação asfáltica da Rua Itajaí até a Rua 1° de 

Maio, nas proximidades do hospital;

Ÿ Indicação n°05/2025 – que sugere a instalação de uma lombada física entre a empresa 

Jardinagem Andrade e a Igreja Missionário de Deus, em Dalbérgia;

Ÿ Indicação n°06/2025 – que propõe a pavimentação asfáltica da Rua Guarani;

Ÿ Indicação n°07/2025 – que solicita melhorias na saúde pública municipal, incluindo a 

redução das filas de espera do SUS para exames como ressonância magnética, 

tomografia, raio-X, ultrassonografia e cirurgias.

Ÿ Indicação n°08/2025 – que requer que o Executivo Municipal encaminhe ofício ao 

Secretário de Infraestrutura do Estado de Santa Catarina para a ampliação das lombadas 

no km 231 da SC-340, em frente às ruas Rodeio e João Aurich;

Ÿ Indicação n°09/2025 – que sugere a instalação de um ponto de ônibus na Rua Ascurra.
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Variedades

CAÇA-PALAVRA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

11

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.

 
T 

 
A 

 
 

F
E

N O M
E

N O 
 

 
 

 
 

 
 

A
 

U 
 

C
D 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
I

N 
 

O 
 

 
 

A I S S E
V A R T 

 
 

 
 

 
C

E
H 

 
O 

 
D

N
 

L 
 

N 
 

Ã 
 

I 
 

 
 

 
 

B U R A C O 
 

 
E

 
 

 
I 

 
Ç 

 
V 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
T

M
C 

 
I 

 
 

F 
 

 
 

A T A L H O 
 

S
E 

 
 

 
I 

 
T 

 
 

U 
 

T 
 

 
 

 
 

 
 

 
I

 
 

S 
 

 
F 

 
A 

 
 

T 
 

E I N S T E I N
X

E 
 

 
 

L 
 

 
U 

 
O 

 
 

 
 

 
 

 
 

E
 

 
 

 
T 

 
 

E 
 

 
R 

 
R 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
R 

 
 

O 
 

I 
 

O Ç A P S E
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
A 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
L E

V I S S O P 
 

 
 

 
U N I V

E R S O S
P A S S A D O 
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 U L C L C T D R C Y C L O D E L Y O O C I
 N O O R T O A I S S E V A R T E R I D S C
 E N H I O N D B B C T S B A F L I S T O N
 L T N C Ã L I E N L I R B U R A C O E R E
 N R I T Ç S V R R F E S M C E M F A N L T
 A F M F C L I F T F F E E A T A L H O L S
 E F T H I I T F R U G T S R T G C R M A I
 H S D L F T A R E T S E I N S T E I N H X
 M T E C B I L C H U T O R T N T O T O O E
 E O E T N C E T R R I R R E R B I D R A H
 E I I H D L R R Y O F I L O Ç A P S E N F
 T E B N A M H Y N H O A R N N R L G N N N
 L E V I S S O P E O F C U N I V E R S O S
 C N O R H N C M P A S S A D O S M E F Y R

Buracos de minhoca
BURACO de MINHOCA é uma espécie de TÚNEL que interliga dois pontos di
ferentes no ESPAÇOtempo. Estudos apontam que, caso exista, funciona
ria como um ATALHO. Embora ainda não tenha sua EXISTÊNCIA comprova
da, o FENÔMENO é considerado coe
rente pela TEORIA da RELATIVIDADE 
de EINSTEIN e por todos os estudos 
que a seguiram. Já que os buracos de 
minhoca funcionam, em TESE, como 
atalhos entre dois pontos diferen
tes, a TRAVESSIA por eles possibilita
ria percorrer distâncias muito longas 
em pouco tempo. Além disso, acredi
tase que o fenômeno tornaria POS-
SÍVEL viagens para o PASSADO, para 
o FUTURO e até para outros UNIVER-
SOS. É um prato cheio para os aman
tes de FICÇÃO científica!

BALSA QUE FAZIA A TRAVESSIA pelo Rio Hercílio no Distrito de Dalbérgia, nas 
proximidades da ponte Ivo Silveira, em meados da década de 50. Foto acervo Carina Nikel

  HORÓSCOPO.  Horóscopo

ÁRIES • 21/03 a 20/04
             Além de contar com o aumento das suas 

energias, sua mente e comunicação estão 
ligadas no 220. Tudo promete fluir! Traba-
lho – Esbanjando carisma, lábia e ideias 

criativas, tem tudo pra se expressar e se relacionar 
melhor e usar o networking a seu favor. 

TOURO • 21/04 a 20/05
     Muitas chances de sair da estagnação e 

mudar seu padrão de vida! Afinal, seu poder 
de comunicação, criatividade e jogo de 
cintura prometem te levar longe. Trabalho – 

Estará mais adaptável e versátil, e pode alterar metas 
pra alcançar novas ambições.  
 
GÊMEOS • 21/05 a 20/06
         Tende a seguir em altíssima velocidade, 

deixar pra trás o que não está rolando e 
abrir caminhos. Só mantenha o equilíbrio. 
Trabalho – A energia é bem boa pra 

dialogar, dar o primeiro passo e aumentar o ritmo 
para que seus objetivos se tornem realidade.  
 
CÂNCER • 21/06 a 20/07 
 momento ideal para retomar reflexões, 

compreender seus sonhos e enfrentar 
seus medos. Trabalho – Dar o primeiro 
passo e mostrar simpatia não devem ser 

um problema, o que tende a melhorar e aumentar 
sua visibilidade. Notícia de mudança promete chegar. 
 
LEÃO • 21/07 a 22/08

Retomar o fluxo dos seus planos? Sim! 
Expandir sonhos? Com certeza! Seus 
projetos de vida prometem prosperar. 
Trabalho – A semana promete ser de 

novos começos, realizações e crescimento, inclusive 
carteira sendo assinada e você subindo no serviço.  

VIRGEM • 23/08 a 22/09 
Vem mudanças por aí! Terá motivação, 
iniciativa e sorte pra buscar o que deseja, 
achar oportunidades e expandir planos. 
Trabalho – Além de contar com mente cria-

tiva e clareza em suas ações no dia a dia, novas por-
tas tendem a se abrir e fazer a carreira deslanchar.  

LIBRA • 23/09 a 22/10
      Tudo indica que seu signo vai ser good 

vibes e bom de papo.  Além de ver sua 
popularidade bombar, tem chance de abrir 

seus horizontes. Aguarde surpresas boas! Trabalho – 
Pode travar avanços e ter que refletir sobre profissão, 
metas... Mas notícia de vitória deve chegar!  

ESCORPIÃO • 23/10 a 21/11 
Seu dia a dia promete ficar intenso, mas 
deve ter motivação pros corres. E pode 
entrar num período de transformação e 
crescimento. No lar, o papo rola solto. 

Trabalho – Vênus ativa sua empolgação, favorecendo 
o início de um novo projeto, função ou job.  

SAGITÁRIO • 22/11 a 21/12
 Período de zero marasmo e alto em diver-

sões, good vibes, contatos e interações 
estimulantes. Trabalho – A semana deve 
ter novidades, inclusive notícias top. Com 

seu poder comunicativo, pode resolver tudo na base 
da conversa, fazer parcerias e expandir conexões.  

CAPRICÓRNIO • 22/12 a 20/1  
Seu signo pode expressar seu afeto de 
forma direta, além de ser zero paciência 
e 100% mandão no lar. Mas também terá 
leveza, flexibilidade e risos para o seu dia a 

dia. Trabalho – Mudanças fortes no seu caminho: Tudo 
deve voltar a andar, além de estimular seu progresso.  

AQUÁRIO • 21/1 a 19/2 
      Seu signo pode ser bom em fazer planos e 

correr atrás deles. E com Júpiter direto no 
paraíso, deve buscar sua sorte. Trabalho – O 

mood da semana é: eu quero, eu posso, eu consigo! 
Você pode triunfar sozinha(o) em suas empreitadas, 
mas também ter apoio de contatos e colegas.    

PEIXES • 20/2 a 20/3
  Você pode notar uma melhora no convívio 

familiar, planos desenrolando e bênçãos 
chegando – será que a casa própria vem? 

Tem chance! Trabalho – Semana favorável para come-
çar um novo cargo ou arranjar emprego e dar um salto 
de crescimento profissional.   

R. DR. GETÚLIO VARGAS
BELA VISTA - IBIRAMA - SC

- PA L AV R A S . História
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Participe!
Para divulgar fotos e eventos nesta página, 
basta mandar sua colaboração para o 
e-mail: arte@jornalvaledonorte.com.br ou 
no WhatsApp (47) 99118-7885Social

A comunidade católica de Ibirama celebrou no dia 03 de 
fevereiro, a vida do PADRE RAFAEL RODRIGO SCOLARO 
que completou idade nova. Ele também completou doze 

anos de ordenação sacerdotal, e  a comunidade presta sua 
homenagem a esse dedicado servo de Deus, que com fé, 
sabedoria e amor conduz sua missão junto à comunidade. 

Que esta nova etapa seja repleta de bênçãos, saúde e 
realizações. Que sua caminhada continue iluminada, levando 
esperança e paz a todos que cruzam seu caminho. Parabéns, 

Padre Rafael. Muitas felicidades! 

No sábado, dia 8 de fevereiro, celebramos mais um ano 
de vida do nosso querido ALEX DE LIMA, Bombeiro 

Voluntário de Presidente Getúlio e assessor de comunicação! 
Sua paixão pela profissão e dedicação à comunidade fazem 

a diferença no dia a dia de todos. Que este novo ciclo seja 
repleto de conquistas, alegrias e realizações. Que todos 

os seus objetivos se tornem realidade e que você continue 
inspirando a todos com seu trabalho e compromisso!
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Bombeiros Voluntários de Ibirama fazem balanço de 2024 
e destacam projetos para 2025

O  
ano de 2024 trouxe 
muitos desafios e con-
quistas para os Bom-
beiros Voluntários de 

Ibirama, que seguem se especia-
lizando e adquirindo novos equi-
pamentos para melhorar a pres-
tação de serviços à comunidade. 
Em entrevista à Rede Vale Norte, 
o subchefe da corporação, John 
Kennedy, destacou os avanços da 
instituição, falou sobre a crescen-
te demanda por atendimentos e 
os projetos em andamento, como 
o Bombeiro Mirim, que prepa-
ra jovens para a profissão. Além 
disso, ele enfatizou a importância 
das parcerias e do apoio da comu-
nidade para garantir a continuida-
de dos trabalhos voluntários.

"Conseguimos agregar mui-
ta coisa, principalmente com a 

comunidade", afirmou Kennedy, 
destacando iniciativas como o 
Bombeiro Aprendiz,  Bombeiro 
Mirim, Juniores e Bombeiros na 
Escola, que foram bem-sucedidas 
em 2024. "A expectativa é sempre 
evoluir mais, mas já vemos um au-
mento nas ocorrências, um refle-
xo do crescimento da cidade", co-
mentou, ao se referir ao aumento 
das ocorrências atendidas pela 
corporação.

Sobre a infraestrutura, Ken-
nedy explicou que a frota e os 
equipamentos dos Bombeiros 
Voluntários estão em constante 
aprimoramento. "Adquirimos no-
vos equipamentos, como uma pis-
cina de 7 mil litros, além de novos 
caminhões e desencarceradores 
elétricos. Estamos sempre bus-
cando melhorar", disse. A corpo-
ração conta atualmente com três 
viaturas e dois caminhões, um 
veiculo 4x4,atendendo Ibirama e 

parte dos municípios de José Boi-
teux e Apiúna.

As aquisições, segundo o sub-
chefe dos bombeiros, vêm por 
meio de recursos diversos, incluin-
do projetos enviados à Secretaria 
do Estado, doações da comunida-
de e uma contribuição significativa 
via a conta de energia. "A comuni-
dade é fundamental para manter 
o bombeiro. Sem ela, nada disso 
seria possível", ressaltou.

Em relação ao treinamento da 

equipe, a corporação tem investi-
do em capacitações de alto nível. 
"Começamos o ano com cursos 
de mergulho e contamos com 
parcerias com o Instituto Federal 
de Santa Catarina", explicou João. 
"Ibirama é um dos municípios da 
região com maior suporte para 
esse tipo de treinamento", com-
pletou.

Projeto Bombeiro 
Mirim

Além dos cursos para os bom-
beiros voluntários, a corporação 
mantém o projeto Bombeiro Mi-
rim, que prepara jovens de 12 a 
16 anos para o futuro na profis-
são. "O projeto já formou mais de 
60 crianças, e agora a escola de 
formação começa a colher os fru-
tos", disse. Ele reforçou a impor-
tância do projeto para a comuni-

dade, ressaltando a oportunidade 
de tirar os jovens da ociosidade e 
oferecer uma formação valiosa.

As inscrições para o Bombeiro 
Mirim estão abertas até o final de 
fevereiro, com vagas limitadas a 
50 crianças. Os interessados po-
dem se inscrever pelo WhatsApp 
ou presencialmente no quartel.

Ao final da entrevista, João fez 
um apelo para a participação dos 
pais e da comunidade. "Venham, 
façam a inscrição, tragam seus fi-
lhos para o projeto. Estamos ven-
do cada vez mais jovens indo para 
caminhos errados, e oferecer esse 
tipo de aprendizado é uma manei-
ra de mudar isso", concluiu.

A corporação de Bombeiros 
Voluntários de Ibirama segue, as-
sim, com uma agenda repleta de 
desafios e oportunidades, sempre 
com o objetivo de garantir segu-
rança, capacitação e desenvolvi-
mento para a comunidade.

SEGURANÇA

INSCRIÇÕES PARA O BOMBEIRO MIRIM estão abertas até o final de fevereiro, com vagas limitadas a 50 crianças

FO
TO

 :M
AR

C
EL

O
 Z

EM
KEMarcelo Zemke

noticias@jornalvaledonorte.com.br

Polícia prende condenado a 23 
anos de prisão por estupro de 

vulnerável em José Boiteux
CRIME FOI REGISTRADO na delegacia de José Boiteux em 2022
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BOMBEIROS enfrentam demanda 
crescente nos serviços 

Na tarde desta quarta-feira 
(05), uma ação conjunta da Polícia 
Civil e da Polícia Militar de José 
Boiteux resultou no cumprimento 
de um mandado de prisão contra 
um homem condenado pelo crime 
de estupro de vulnerável. 

O crime foi registrado na dele-
gacia de José Boiteux em 2022, e a 
investigação apontou que o acusa-
do abusou sexualmente de sua en-
teada, que na época tinha apenas 
11 anos.

 Após o devido processo legal, 
o Poder Judiciário da Comarca de 
Ibirama sentenciou o réu a 23 anos 
e 4 meses de prisão. O homem foi 
localizado na residência de fami-

liares e não ofereceu resistência à 
prisão. 

Após a formalização dos pro-
cedimentos na delegacia, ele foi 
encaminhado ao Presídio Regional 
de Rio do Sul, onde permanecerá à 
disposição da Justiça.

HOMEM foi localizado em residencia 
de familiares

Na manhã de hoje, 6 de fe-
vereiro, a Polícia Civil de Santa 
Catarina, por meio da delega-
cia de Ibirama, com apoio das 
delegacias de José Boiteux e 
Dona Emma, deu cumprimen-
to a um Mandado de Busca 
expedido pelo Poder Judiciário 
da comarca de Ibirama, com 
parecer favorável do Ministé-
rio Público da comarca de Ibi-
rama, após representação da 
autoridade policial.

A ordem judicial é fruto de 
investigação que apura o cri-
me de roubo, com emprego de 
arma de fogo, ocorrido na data 

do dia 26 de janeiro no bairro 
Serra São Miguel, em Ibirama.

Após as investigações de-
monstrarem a materialidade 
e os indícios de autoria, a au-
toridade policial que conduz 
o inquérito representou pelos 
pedidos de busca na residência 
do suposto autor, que reside na 
cidade de Rio do Sul.

Durante o cumprimento 
do mandado no endereço do 
suspeito foi localizado um re-
vólver cal. 32, compatível com 
o que fora utilizado no crime. 
Também foram localizadas e 
apreendidas munições cal. 32 

e 22, além de uma espingarda 
cal. 5.5mm e um simulacro de 
pistola 9mm.

Os moradores da residência 
não estavam no local no mo-
mento das buscas.

Dessa forma, todo o mate-
rial foi apreendido e encami-
nhado para a delegacia de polí-
cia de Ibirama.

As investigações seguem 
sob sigilo para apurar as cir-
cunstâncias e a participação de 
outros envolvidos no crime. Já 
o principal suspeito responde-
rá pelo crime de roubo qualifi-
cado.

Polícia Civil cumpre Mandado de Busca e 
localiza arma de fogo utilizada em roubo 

ocorrido em Ibirama
DURANTE O CUMPRIMENTO DO MANDADO no endereço do suspeito foi 

localizado um revólver cal. 32
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Abertura do Campeonato Catarinense 
de Downhill em Ibirama: Pista da 

Dalbérgia Recebe o Sul Brasileiro de 
Downhill e Meeting de Verão

Nos dias 8 e 9 de fe-
vereiro de 2025, 
Ibirama vai se-
diar a abertura do 

Campeonato Catarinense 
de Downhill, com a reali-
zação do Sul Brasileiro de 
Downhill e o Meeting de 
Verão na tradicional Pista 
de Dalbérgia, no Morro da 
República. O evento, que 
promete atrair pilotos de 
todo o Brasil, valerá pontos 
para o Ranking Nacional e 
promete grandes disputas 
nas 14 categorias oficiais. 

Competidores de todas as 
categorias oficiais terão a 
oportunidade de mostrar 
seu talento e disputar a pre-
miação em espécie ofereci-
da para os primeiros colo-
cados. Este evento promete 
atrair atletas de diversos es-
tados, consolidando Ibirama 
como um dos principais cen-
tros de downhill no Brasil. 

O locutor oficial do even-
to, Caio Lunelli, ele destacou 
a importância de Ibirama 
para o esporte. “O Morro da 
República vai receber no-
vamente o nosso tradicio-
nal Downhill da República, 
depois de quatro anos sem 

atividade. A última etapa 
aconteceu em 2020, e ago-
ra, em 2025, voltamos com 
tudo. O Morro da República 
já tem uma história no Dow-
nhill, com eventos desde 
2007, e é uma honra poder 
retornar, principalmente 

para a nossa cidade e para 
toda a região”, disse Caio.

Caio também comentou 
sobre a programação do 
evento. “No sábado, tere-
mos os treinos das 8h às 
12h e das 13h às 17h. Já 
no domingo, a competição 
começa com a qualificação 
pela manhã e as grandes 
finais à tarde. Estamos pre-
parando tudo para receber 
o público, e o melhor de 
tudo, o evento é totalmente 
aberto ao público, sem cus-
to algum. Queremos que 
todos venham prestigiar e 
viver essa emoção conos-
co”, explicou Lunelli.

ESPORTE

Esporte é Nosso  
com Jota Nascimento 
jotanascimentto@hotmail.com

EVENTO atrai pilotos de 
todo o Brasil

Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br

Nossa coluna de esporte é aberta mais uma 
vez destacando a boa campanha do time de 
Rio do Sul e de todo o Alto Vale que está 
nos representando tão bem no Estadual de 
2025 na primeira divisão do futebol Cata-
rinense, pois é quem diria: o Santa Catarina 
Clube está empolgando à todos que gostam 
do bom futebol, racional e direto, sem en-
rolações e com os pés no chão , prova disso 
são os jogos em casa ( no Alfredão) onde 
no último compromisso diante de seus tor-
cedores colocou 3 mil pessoas no estádio 
diante do Figueirense. E fora de casa não 
está fazendo feio não; vendeu caro a der-
rota para o Avai na estreia, empatou com 
o Barra com um jogador a menos, venceu o 
Hercílio Luz lá no Sul do estado e nesta úl-
tima quarta-feira também no sul, empatou 
com a boa equipe do Criciuma, nos acrés-
cimos. Parte para o outro lado do estado 
pro Oeste onde domingo em Xanxerê vai 
enfrentar a Chapecoense ( e você confere 
no rádio em 89,9 FM) a partir das 16h45. 
Voltará a atuar diante de seus torcedores  
na próxima quarta-feira no Alfredo João 
Kriec contra o Brusque, jogo marcado e 
transmitido no rádio a partir das 20h15.
Copa G3: Neste final de semana conhece-
remos o primeiro finalista da competição. 
Depois de ter ido à Pouso Redondo e ven-
cido a equipe do União Norte Sul por 2 x 1 
agora a S.E.R Guarani joga por um simples 
empate para se garantir na final, lembran-
do e destacando que a equipe de Jarie e Cia 
está invicta na competição. A outra semifi-
nal terá a partida de ida sendo disputada 
neste domingo em Imbuia no campo do 
Vera Cruz 16h00 Desportivo x  CME Taió. 
Jogo da volta no outro domingo dia 16 em 
Taió.
Amistosos: Neste sábado o Primavera E.C 
receberá em Nova Stettin as 15h30 a equi-
pe do Catarinense de Vitor Meireles no Ve-
teranos e o amistoso no livre será realizado 
no domingo 09h30 em Nova Stettin
Amistoso: Domingo no campo do Niterói 
em Presidente Getúlio 13h30 no Aspiran-
tes se enfrentam: Niterói x Rio Grande do 
Norte
Copa Pai Paranhos-  Neste sábado segunda 
rodada da competição no campo do Nobre 
Painéis em Dona Emma. Teremos Nobre 
Painéis x Boca Juniors Ibirama e Unidos x 
Sport

COM A PARTICIPAÇÃO DE ATLETAS DE RENOME, o Campeonato Catarinense de Downhill 
promete ser um marco no calendário esportivo
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Comissão Municipal de Esporte de Ibirama convoca reunião para o 
39° Campeonato Municipal de Futebol de Campo 2025

A Comissão Municipal de 
Esporte de Ibirama convida 
todos os clubes interessados 
em participar do 39° Campe-
onato Municipal de Futebol 
de Campo, nas categorias 
Livre e Veteranos, para a 
primeira reunião de organi-
zação do evento. O encontro 
será realizado no dia 11 de 

fevereiro, às 19h, na Câmara 
de Vereadores de Ibirama.

Durante a reunião, serão 
discutidos os detalhes da 
competição, incluindo o re-
gulamento, inscrições, datas 
dos jogos e outras questões 
logísticas importantes para 
a realização do campeonato. 
Cada equipe poderá enviar 

até dois representantes para 
a reunião, a fim de garantir a 
participação de todos na dis-
cussão das normas e ajustes 
do torneio.

A expectativa é de que o 
39° Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo atraia 
grande público e fortaleça 
a prática esportiva no mu-

nicípio, promovendo a in-
tegração entre os clubes e 
a comunidade. A Comissão 
Municipal de Esporte refor-
ça a importância da presen-
ça de todos os interessados 
para que a competição acon-
teça de forma organizada e 
com o maior sucesso possí-
vel.

ENCONTRO SERÁ REALIZADO no dia 11 de fevereiro, às 19h, na Câmara de Vereadores de Ibirama
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Lucas Borba 
destaca o retorno 

de Ibirama ao 
calendário
nacional

Em entrevista, o piloto 
ibiramense Lucas Borba, 
também falou sobre a im-
portância do evento para 
a cidade e para o cenário 
do downhill. “Ibirama sem-
pre foi uma referência no 
downhill, com dois campe-
onatos brasileiros realiza-
dos aqui em 2007 e 2011, 

e provas do Campeonato 
Catarinense e Sul Brasilei-
ro ao longo dos anos. A úl-
tima prova foi em 2020, e 
agora, com a reabertura da 
pista, a expectativa é mui-
to boa. Os pilotos de vários 
estados estão em busca de 
pontos para o Campeona-
to Nacional, e é um prazer 
poder competir aqui nova-
mente”, afirmou Lucas.

Ele também destacou 
a qualidade da pista de 
Ibirama, considerada uma 
das melhores do Brasil. 
“A pista aqui no Morro 
da República sempre foi 
muito desafiadora e uma 
das melhores que temos 
no país. A estrutura ofe-
recida pela Prefeitura de 
Ibirama, com apoio e ma-
quinário, sempre garantiu 
que o evento fosse reali-
zado com sucesso e quali-
dade tanto para os atletas 
quanto para o público”, 
completou o piloto.

Sobre a organização do 
evento, Lucas Boba ressal-
tou a colaboração de toda 
a comunidade local. “A 

galera da bike de Ibirama 
e a Prefeitura estão traba-
lhando muito para garan-
tir que tudo saia perfeito. 
A organização sempre se 
dedica para proporcionar a 
melhor experiência possí-
vel para os pilotos e para o 
público. Além disso, temos 
uma premiação que valo-
riza o esforço dos atletas, 
o que é fundamental para 
o esporte, visto que tudo 
tem custo e a logística para 
os pilotos é desafiadora”, 
comentou Lucas.

Ele também falou so-
bre o papel de Ibirama e 
do Alto Vale no cenário 
esportivo. “Ibirama é um 
celeiro de revelações no 
ciclismo e em várias outras 
modalidades. Temos uma 
cena forte de downhill, 
ciclismo de estrada, vôlei, 
badminton, futsal e outras 
modalidades. É uma região 
muito rica em talento, e 
eventos como esse só re-
forçam a importância de 
Ibirama para o esporte em 
Santa Catarina”, concluiu o 
piloto.

Programação e 
abertura oficial

O evento começa no sá-
bado, 8 de fevereiro, com 
os treinos das 8h às 12h e 
das 13h às 17h. As provas 
oficiais começam no do-
mingo, com qualificação 
pela manhã e as finais à 
tarde, a partir das 12h. O 
evento será realizado de 
forma totalmente aber-
ta ao público, sem custos 
de entrada, com diversas 
opções de alimentação no 
local. A expectativa é de 
grande público, que pode-
rá acompanhar de perto 
as disputas emocionantes 
e vivenciar a adrenalina do 
downhill em uma das pistas 
mais tradicionais do Brasil.

Com apoio de patroci-
nadores e a participação de 
pilotos de todo o país, o Sul 
Brasileiro de Downhill em 
Ibirama promete ser um 
grande sucesso, consolidan-
do a cidade como um dos 
maiores centros de downhill 
em Santa Catarina.
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